

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Más de 500 personas participan en las visitas guiadas gratuitas por la Ruta de los paisajes

*Según se desprende de las encuestas, la experiencia superó las expectativas de los visitantes*

Viernes, 11 de octubre de 2013

Más de 500 personas han participado en los recorridos gratuitos por la Ruta de los Paisajes, guiados por profesionales de la Asociación de Empresas de Actividades Turísticas-Bideak, Sendaviva, la Escuela Navarra de Vela y del Ayuntamiento de Fitero.

En concreto, y con el fin de dar a conocer este nuevo producto turístico, se han programado, entre el 26 de agosto y el 27 de septiembre, cerca de 50 visitas guiadas gratuitas a 25 hitos de la Ruta de los Paisajes, en las que se ha explicado y debatido sobre el clima, la vegetación, los usos vecinales, la fauna o la flora.



Visita guiada al mirador de las Malloas.

Según se desprende de las 118 encuestas recibidas, la experiencia fue considerada muy positiva y superó las expectativas de los visitantes, que – según afirman– la aconsejarán a otras personas. Estiman, asimismo, que se trata de un producto con gran potencial.

Los participantes sostienen haberse enterado de esta promoción, en su mayor parte, a través de la web de Turismo, de las redes sociales, las oficinas de turismo, la prensa y los alojamientos, si bien cuando se les consulta sobre los aspectos en los que cabría mejorar, señalan que ha faltado mayor promoción de las visitas.

Estiman, asimismo, como excelente, la interpretación del recorrido por los guías y sus aportaciones sobre el paisaje, usos, costumbres, modo de vida rural, aprovechamientos forestales, avistamiento de aves, y otras informaciones.

### Perfil del visitante e hitos más visitados

Alrededor del 65% de los visitantes procedían de Navarra, y el resto venían, por este orden, de Cataluña, Madrid, Valencia, País Vasco (Vizcaya y Guipuzcoa), Castilla-León (Salamanca y Valladolid), Asturias, Andalucía (Córdoba) y Alemania. Los turistas se alojaban principalmente en la zona, en algún establecimiento hotelero, casa rural, casa de familiares, camping,

etc. Cabe destacar que algunos participantes han realizado varias visitas.

Teniendo en cuenta el cupo máximo estimado por los guías de unas 20-25 personas, la participación más numerosa ha sido en los siguientes hitos:

cascada del Cubo, foces de Lumbier y Arbaiun, nacedero del Ubagua, mirador de Pikatua, San Miguel de Aralar y embalses de Leurtza.

A causa de la situación metereológica (lluvias y nieblas o tiempo desapacible) se han producido muchas anulaciones de última hora. Otras veces, sin embargo, dado el límite de plazas, quedaron bastantes solicitudes fuera de cupo.